

ressent vitalement Québec. Outre les changements de tarif, chose qui affecte tout le Dominion, le nouveau gouvernement aura probablement à s'occuper, pour remplir ses promesses, de deux grandes entreprises spéciales à notre ville.

D'abord, il y a le Pont ce fameux pont que tout le monde désire, que tout les partis ont promis et que personne ne semble se soucier de construire. Il est à souhaiter, et il est temps que l'on sorte du vague des promesses électorales et qu'on lui donne une forme tangible, à ce pont, et que bientôt—comme sur le pont d'Avignon—tout le monde y passe.

Et il y a l'établissement de la ligne de vapeurs transatlantiques rapides, avec terminus d'été à Québec. Voilà une affaire grosse d'avantages possibles pour notre ville, car on sait les bénéfices à retirer d'un trafic suivi et considérable avec l'Angleterre de produits périssables, aussi bien que du trafic des passagers et des touristes allant d'un continent à l'autre, qui ne manqueraient pas de s'arrêter ici quelques jours, ce qui signifie des dépenses dont le total serait surprenant. Nous verrions renaître dans notre port l'activité des anciens jours et nos ouvriers, au lieu de s'expatrier pour gagner le pain de leurs familles, y trouveraient ici le pain de chaque jour.

Cette question a déjà pris une forme tangible, et a acquis les sympathies du gouvernement anglais, qui accorde à la nouvelle ligne un joli subside annuelle de \$300,000. Malheureusement, lors de la dernière session. Une autre question a occupé tout le temps de nos gouvernants et rien de définitif n'a été fait. Espérons que notre futur premier ministre suivra d'un bon œil cette entreprise dont la réussite ferait la fortune

d'un grand nombre de ceux qui l'ont porté au pouvoir.

Il n'y a aucun doute que les nouveaux députés de la ville se feront un devoir d'imposer ces questions à l'attention immédiate du gouvernement et verrons à ce que Québec obtienne sa juste part.

L. D.

### DE L'UTILITE DES ABEILLES

“ Avant-garde des laboureurs, dit Châteaubriand, les abeilles sont le symbole de l'industrie et de la civilisation qu'elles annoncent ”.

Il est malheureusement encore beaucoup de personnes qui ignorent le rôle que joue l'abeille dans la fécondation des plantes. Les services qu'elle nous rend sous ce rapport sont incalculables. Si l'abricotier, par exemple, est généralement si peu productif, n'est-ce pas parce qu'il fleurit à une époque où la température est trop froide pour permettre aux abeilles de le visiter assidûment ?

Le concours de nos butineuses pour la fécondation végétale se chiffre par des centaines de millions au profit de l'homme.

MM. Darwin, Bonnier et autres l'ont suffisamment prouvé par des expériences sérieuses dont quelques-unes suivent :

“ Sur vingt têtes de trèfle blanc, visitées en toute liberté par les abeilles, 2.290 graines furent récoltées, tandis qu'un peu plus des

deux tiers de vingt autres têtes enfermées dans un filet où les abeilles ne purent pénétrer demeurent stériles ; dans les mêmes conditions, vingt têtes de trèfle rouge donnèrent 2.700 graines et vingt autres recouvertes de gaze n'en donnèrent aucune.

“ En Normandie ou à également remarqué qu'un charençon, l'Anthonome, fait avorter toutes les fleurs des pompiers que l'abeille seule peut sauver en faisant tomber l'œuf du coléoptère destructeur qui s'y trouve.”

Les abeilles, non seulement aident puissamment à la fécondation en mettant en mouvement le pollen fécondant, mais elles débarrassent encore les fleurs des arbres fruitiers d'ennemis redoutables, entre autres l'Anthonome.

Pour se préserver des ravages de cette ennemi, on a conseillé d'enlever toutes les fleurs qui ne sont pas développées et de les brûler. Cette opération est excellente sans doute, mais elle ne peut se pratiquer que dans un petit jardin ; elle est impossible dans un jardin de quelque étendue. — Ajoutons que l'Anthonome vole très bien et qu'à moins que la mesure d'éplucher les pommiers et les poiriers soit générale, il en viendra de chez les voisins et alors les précautions que l'on aura prises chez soi deviendront inutiles. C'est depuis la disparition des

## THE EDWARD CAVANAGH CO'Y The MERCHANTS & BANKERS INTERNATIONAL GUARANTEE Co. OF BRITISH NORTH AMERICA

MANUFACTURIERS ET IMPORTATEURS

**DE QUINCAILLERIES, HUILES, PEINTURES, CHARBONS, ETC.**

2547 à 2553 rue Notre-Dame, MONTREAL

Coin de la rue des Seigneurs.

Bell Tel. 8025

S'ADRESSER :

13, 15 et 17, Cote St-Lambert

M. & B. I. G. Co. of B. N. A.

MONTREAL

**SUPÉRIEUR A TOUT AUTRE** Le SAVON Extra de T. Blouin & Fils, vous donnera entière satisfaction. Demandez-le à votre épiciers. Ceux qui vendent le caustique cassé devraient s'adresser à T. BLOUIN & CIE, . . . Le bidon breveté qui le contient est une merveille. . . . Demandez échantillons et nos prix.

Nos voyageurs sont maintenant sur la route et vous visiteront sous peu. Donnez-leur vos commandes et vous serez satisfait. **T. BLOUIN & Cie, EPICIERS EN GROS, 146-148, St-Paul, Québec**

## ASSORTIMENT CHAUSSURES

Si vous désirez assortir votre stock de Chaussures, écrivez-moi. J'ai tous les genres, toutes les qualités et tous les points constamment en main. Chaussures Fines, Légères, Formes Nouvelles Chaussures Fortes, Solides, Durables Aussi toujours en main : Claques, Vernis, Lacets.

NOTRE STOCK DE CHAUSSURES EST LE PLUS GRAND DE LA PROVINCE

Chaussures en Gros

J. H. BEGIN, St-Roch, Québec.